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Ata da 26ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 26ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 15 DE MAIO DE 2014 

DVD A25/2014 
 

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro). Às quinze horas e quatro minutos, assume a presidência o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) e verificando a presença dos Vereadores 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), informa que, consoante o disposto no § 3º, do art. 
106, do Regimento Interno, aguardará quinze minutos para nova verificação de presença 
dos senhores Vereadores. Às quinze horas e dezesseis minutos, o Presidente Evilasio 
Santana Santos (Bahia) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). 
APROVADA a Ata da 25ª Sessão Ordinária, realizada em 13 de maio de 2014; da 10ª 
Sessão Solene, realizada em 30 de abril de 2014; e da 11ª Sessão Solene, realizada em 6 
de maio de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
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ANDRÉ 19/14 (5442) Encaminha cópia dos Editais de Licitação 454/14, 455/14, 456/14, 
457/14, 458/14 e 459/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1987/13A (5507) Encaminha cópia das notas 
fiscais, ordens de pagamento, ficha individual do patrimônio e a relação anexa dos 
equipamentos, caminhões, veículos e serviços, realizados com os recursos da lei [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 956/07A (5520) Indica a Sra. Tania Aparecida 
de Souza, em substituição à Sra. Andreia Pires Ferraz Giumetti, na condição de suplente, 
para compor o Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais 
da Educação – Fundeb, representando o legislativo andreense [APROVADO] [PARA AS 
PROVIDÊNCIAS]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(ALMIR CICOTE) 1217/13 (5501) Indicação para pintura de faixa de pedestre e colocação 
de placas de sinalização entre as Ruas Guaporé e Guarau, Vila Gilda; 2140/13 (5502) 
Indicação para instalação de sinalização horizontal de trânsito na Rua Camões, altura do n. 
172, Vila Silvestre; 148/13 (5503) Indicação para manutenção asfáltica na Avenida Dom 
Pedro I, altura do n. 701, Vila Pires; 294/13 (5504) Indicação para fiscalização de trânsito 
nas imediações da Avenida Caminho do Pilar, Vila Gilda; 71/14 (5505) Indicação para 
dedetização e limpeza dos bueiros na rede de esgoto na Rua João Neves n. 47, Vila 
Guarani [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 632/13 (5472) Indicação 
para recapeamento da Rua Abernésia, Bairro Santa Maria, trecho entre as Ruas Marina e 
Marcílio Dias; 1714/13 (5473) Indicação para manutenção da praça de esportes e troca de 
lâmpadas na travessa da Rua Baunilha, ao lado do n. 239, Vila Lucinda; 454/13 (5474) 
Indicação para retirada do lixo depositado na Rua Maestro Erlon Chaves n. 50, 
Condomínio Nevadas, Vila Clarice; 625/14 (5475) Requerimento ao Presidente da Vivo 
S.A. de instalação de telefone público na Rua Mista, Quadra 27, Bairro Alzira Franco; 
625/14 (5476) Indicação para implantação de uma estação de reciclagem de sobras de 
materiais de construção, no final da Rua Mista, Bairro Alzira Franco. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1998/13 (5479) 
Indicação para implantação e regularização do sistema de rede de esgotos na Rua 
Romano Tognato, entre as residências de número 69 e 301, Jardim Irene; 2856/13 (5480) 
Indicação para urgente remoção ou poda de uma árvore defronte a residência da Rua 
Fenícia, altura do n. 652, esquina com Rua Boituva, Jardim Progresso; 1564/13 (5481) 
Indicação para urgente manutenção de vazamento de água na Rua dos Amoritas n. 171, 
Jardim do Estádio; 690/14 (5482) Indicação para regularização fundiária em terrenos 
classificados por ZEIS A - 109 e ZEIS A - 110, composta pelos quinhões denominados 
pelos números 24, 25, 26 e 27, no Sítio dos Vianas; 42/13 (5483) Indicação para reparos 
no escadão acessado pela Rua do Mutirão, altura do n. 103, Sítio dos Vianas. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
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DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 623/13 (5453) Requerimento ao 
Superintendente da AES Eletropaulo de capinação e limpeza do passeio, em toda a 
extensão do terreno localizado na Rua Arapongas, Jardim do Estádio; 1076/13 (5454) 
Indicação para troca de uma árvore por outra de menor porte, na Rua Patagônia, em frente 
ao n. 627, Parque Capuava; 985/13 (5455) Indicação para remoção da árvore localizada 
na Rua Massaranduba n. 481, Parque João Ramalho; 3108/09 (5456) PLCM 81/2014, 
dispondo sobre a obrigatoriedade de os ônibus do transporte coletivo municipal trazerem 
internamente placa de “proibido falar com o motorista” [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]; 811/13 (5519) Requerimento ao Presidente da SATrans de informações sobre a 
concessão de licenças para o funcionamento dos táxis na Cidade de Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 1150/13 (5468) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de 
Polícia Militar de intensificação do policiamento na Vila Apiaí, especialmente nas 
imediações das Ruas Emílio Ribas e Adolfo Lutz; 2529/13 (5469) Indicação para 
revitalização da sinalização de solo da Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, em 
toda a sua extensão, bem como instalação de semáforos inteligentes, visando à melhoria 
da segurança para pedestres e motoristas e otimizando o tráfego de veículos; 152/14 
(5470) Indicação para urgente recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Jaborandi, Bairro Campestre; 2236/13 (5471) Indicação para limpeza da Praça Professora 
Olga Maria Giovanelli, sita na confluência da Rua dos Jequitibás com Rua Jaguarão, Bairro 
Campestre [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS VEREADORES 689/14 (5467) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações com a Coronel Claudia 
Rigon, por assumir o comando do CPA/M-6 [JUSTIFICADO pelo Vereador Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 698/14 (5496) Indicação para restauração da ilha de trânsito 
posicionada na confluência das Ruas Silveira Martins e Lorde Cochrane, Santa Terezinha; 
699/14 (5497) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de atenção 
especial à segurança da região, nos momentos da troca de turno dos policiais; 700/14 
(5498) PLCM 87/2014, estabelecendo que o Semasa vincule as dívidas contraídas pelo 
munícipe ao CPF do devedor e não mais ao imóvel [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 
701/14 (5499) PR 06/2014, que visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 701/2014 (5500) PR 07/2014, que 
visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1727/13 (5445) 
Indicação para instalação de um semáforo na Rua Adriático, próximo ao n. 150, Jardim do 
Estádio; 80/13 (5446) Indicação para tapar buraco localizado na Estrada do Pedroso, em 
frente ao n. 3910, Jardim Riviera; 3082/13 (5447) Indicação para pintura da faixa para 
travessia de pedestres localizada na Rua Oito, Jardim Santo André; 802/13 (5448) 
Indicação para tapar buraco localizado na Rua Basiléia, em frente ao n. 445, Parque Novo 
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Oratório; 1991/13 (5449) Indicação para pintura da faixa para travessia de pedestres 
localizada na Rua Três, em frente à Escola Prefeito Engenheiro Celso Augusto Daniel, 
Jardim Santo André; 323/13-A (5477) PLCM 82/2014, que cria no âmbito do município o 
dispositivo de segurança preventiva para utilização nos casos de violência doméstica 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
JUSTIFICADA ausência do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), por problema de saúde na família, e do Vereador Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), por problema de saúde. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 696/14 (5494) Indicação para manutenção na 
pavimentação da Rua Muniz Aragão, próximo à Av. Alfredo Maluf, Jardim Santo Antonio; 
697/14 (5495) Indicação para poda das árvores existentes no terreno da EMEIEF Vereador 
Manoel de Oliveira, situada na Rua das Maravilhas, esquina com a Rua Alexandre Ribeiro, 
Jardim das Maravilhas; 2044/13 (5493) Indicação para recolocação do abrigo do ponto de 
parada de ônibus situado na Rua Timor, em frente ao n. 259, Parque Novo Oratório. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2037/13 (5484) 
Indicação para fiscalização do imóvel abandonado localizado na Rua Adolfo Bastos, entre 
os números 696 e 716, Vila Bastos; 1609/13 (5485) Requerimento à Polícia Militar para 
policiamento nas vias públicas da Vila Assunção, entre elas a Av. Doze de Outubro e nas 
proximidades de estabelecimentos de ensino; 2809/13 (5486) Requerimento de 
informações acerca do Parque Guaraciaba; 2855/13 (5487) Requerimento de informações 
acerca da Vila de Paranapiacaba e o acervo que constitui patrimônio histórico; 691/14 
(5488) Requerimento para enviar relatório completo do número de guardas municipais e 
patrimoniais lotados na Prefeitura; 692/14 (5489) PLCM n. 83/14, que dispõe sobre a 
instalação de carteira escolar com padrão ergométrico exigido por normas da ABNT em 
salas de aula, nos estabelecimentos de ensino de Santo André públicos e privados 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 693/14 (5490) PLCM n. 84/14, 
que dispõe sobre a vistoria técnica periódica em conjuntos habitacionais de baixa renda no 
Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E CIDADANIA]; 694/14 (5491) PLCM n. 85/14, proibindo a utilização das vias 
públicas da cidade Santo André, como estacionamento e permanência de ônibus de 
empresas de transportes especiais que detenham concessão pública municipal [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 695/14 (5492) PLCM 
n. 86/14, obrigando as Organizações Não Governamentais- ONGs, Associações e 
Cooperativas a divulgarem suas ações e prestações de contas, na página da internet, 
quando receberem, a qualquer título, quando receberem, a qualquer título, dinheiro, bens e 
valores públicos ou pela qual o Município de Santo André, ou que, em nome deste, 
assuma obrigações de natureza pecuniária [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 929/13 (5514) Indicação para recapeamento 
asfáltico na Rua Lúcio Cardoso, Jardim Irene; 722/13 (5515) Indicação para podas de 
árvores, colocação de lixeiras e manutenção dos bancos na Praça Ivanildo Costa Santos, 
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Vila Junqueira; 3446/14 (5516) Indicação para capinação e limpeza no passeio público na 
extensão da Rua Ibéria, Parque Jaçatuba; 719/13 (5517) Indicação para implantação de 
um semáforo na Rua José Bonifácio, cruzamento com a Rua Riachuelo, Vila Assunção 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS 
VEREADORES 154/14 (5518) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Jaime Marques Filho, ex-presidente da Casa Ronald MacDonald de 
apoio à criança com câncer [JUSTIFICADO pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari)]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
2213/13 (5450) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Milão, a partir do n. 13, em 
toda a extensão, Vila Metalúrgica; 686/14 (5451) Indicação para instalação de mapas com 
a identificação de todas as ruas da cidade de Santo André, nos pontos de ônibus e nos 
terminais rodoviários e ferroviários [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 704/14 (5526) 
Indicação para operação tapa-buracos na Rua Carlos Gonçalves, entre os números 356 a 
495, Bairro Jardim Cristiane; 231/13 (5527) Indicação para remoção de uma árvore em 
frente ao número 47 da Rua Lavras, Jardim Alvorada; 1043/13 (5528) Indicação para 
implantar um bolsão de estacionamento na Rua Juquiá, entre os números 300 a 256, 
Bairro Paraíso; 705/14 (5529) Indicação para efetuar vistoria na rede de esgoto que tem 
afundado o asfalto na Rua Dom Silvério Pimenta com a Rua Primavera, Bairro Vila 
Floresta. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E 
DIVERSOS VEREADORES 154/14 (5530) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Pesar pelo falecimento do Sr. Bruno Leonardo de França Martins e esposa Sra. Ariana 
Valéria Queiroga Rodrigues Lima, ocorrido em 14 de maio de 2014. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 416/13 (5462) Indicação para proibir 
tráfego de caminhões na Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas; 1874/13 (5463) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores do Bairro Camilópolis, que 
solicitam reforma total da escada da Igreja São Camilo de Léllis, instalação de corrimão na 
referida escada e colocação de placa de identificação da Praça São Camilo; 3102/13 
(5464) Indicação para capinação e limpeza de diversas ruas do Bairro Camilópolis; 688/14 
(5465) Indicação para instalação de lixeira em frente à 2ª Cia. do 41º BPM/M, localizada na 
Rua Raul Seixas, 35, Jardim Santo André; 851/13 (5466) Indicação para pintura de faixas 
de solo (quadrilátero educativo), no cruzamento da Rua Boa Vista com Rua Leonilda, 
Bairro Camilópolis. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
702/14 (5508) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Peru, 
Vila Assunção, que solicitam melhoria na sinalização e redutor de velocidade que atenda 
as necessidades ao longo da via pública; 570/14 (5509) Indicação para instalação de 
câmeras de monitoramento no entorno da sede do CIC – Centro Integrado da Cidadania, 
localizado na Rua Adriático, s/n, Jardim do Estádio; 703/14 (5510) Indicação para verificar 
a necessidade de recapeamento asfáltico em todas as ruas do Jardim Santa Cristina; 
3603/13 (5511) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Cesar Luchesi, Jardim 
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Santa Cristina, próximo do número 45; 570/14 (5512) Indicação para colocação de portão 
na sede do CIC – Centro Integrado da Cidadania, localizado na Rua Adriático, s/n, Jardim 
do Estádio, que seja fechado a partir das 19:00h [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 113/13 (5457) 
Indicação para manutenção no canteiro central da Av. Valentim Magalhães, Condomínio 
Maracanã; 687/14 (5458) Indicação para manutenção geral na extensão da Rua Professor 
Felizberto de Carvalho, Jardim Santa Cristina; 2040/13 (5459) Requerimento a 
AES/Eletropaulo para remoção de postes de iluminação inativos localizados no Núcleo 
Toledana; 2091/13 (5460) Indicação para operação tapa-buracos e recapeamento asfáltico 
em ruas do Jardim Guarará; 1619/13 (5461) Requerimento de informações sobre o 
Protocolo n. 6030/13, no qual solicita avaliação do fluxo de trânsito para instalação de 
redutor de velocidade à Rua Otávio Marques, Vila Assunção. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 520/13 (5521) Indicação para instalação de 
sinalização para travessia de pedestres, na altura do n. 607 da Rua Leonilda, Vila 
Camilópolis; 1874/13 (5522) Indicação para instalação de iluminação pública na Praça 
Camilo Peduti, em frente do ponto de táxi, ao lado da Associação de Camilópolis; 191/13 
(5523) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores que solicitam mão 
única de direção na Rua Alemanha, altura do n. 939 ao n. 1162B, sentido Bairro/Centro, 
Vila Camilópolis; 473/13 (5524) Indicação para poda de uma árvore localizada na altura do 
n. 290 da Av. Itamarati, Parque Jaçatuba. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h51min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB PROS PT PDT PSB PV SOL PTB 
PMDB PRP DEM]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Pede maior agilidade do Executivo nas obras públicas. Reclama da falta de táxis na 
cidade, o que dificulta a mobilidade dos cidadãos, por isso a importância de maior incentivo 
aos novos taxistas. Traz queixa de uma munícipe de que faltam seringas para insulina nos 
postos de saúde, sendo os pacientes orientados a usar a mesma seringa três vezes ao dia. 
Diz que se envergonha de situações como essa e solicita intervenção do Secretário da 
Saúde. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Concorda que a frota de táxis está reduzida na cidade e acredita no trabalho das 
cooperativas e que é importante debruçar-se para resolver essa questão. Fala de grande 
demanda nas unidades de saúde e que merece atenção especial da administração. Elogia 
a reforma na unidade básica de saúde na Vila Luzita, um trabalho muito bem feito pela 
Secretaria de Saúde. São exibidas fotos do local. Elogia equipamentos da clínica 
odontológica e empenho do Executivo em dar ótima qualidade para esse equipamento 
público. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Acerca do tema da falta de água no Estado, recorda que quando chegaram à conclusão 
que a indicação da Presidente da Sabesp veio do Governo do Estado, isso não foi mais 
criticado, apesar de o problema persistir, visto que há problemas na política de valorização 
dos acionistas da Sabesp. Concorda que faltam campanhas de conscientização junto à 
população para melhor uso da água, mas isso já acontece há muitos anos e a Sabesp 
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nunca buscou outras alternativas de captação de água. Finaliza pedindo que a Sabesp 
tenha mais responsabilidade e respeito ao consumidor de São Paulo. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que participou do 
Orçamento Participativo em que houve pedidos como revitalização urgente nos bairros 
Jardim do Estádio e Vila Luzita, bem como a finalização da obra no Estádio Bruno José 
Daniel. Diz ainda de melhorias dos campos de futebol e implantação de escolinhas para as 
crianças e que haja melhor diálogo entre as Secretarias de Esportes e Educação. Convida 
a todos para participar do Orçamento Participativo ainda hoje na Vila Linda. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – 
Primeiramente registra que leu uma pesquisa onde mais de 40% da população atribui o 
problema da falta d’água ao Governo do Estado de São Paulo. Fala em seguida que há 
vinte anos o Estado é governado pelo PSDB, portanto, ficou claro que não foi feito 
planejamento em longo prazo e que também não foi investido em obras de infraestrutura 
para não depender única e exclusivamente dos reservatórios geridos pela Sabesp e hoje a 
população está sofrendo com esse problema. VEREADOR COSMO RODRIGUES 
CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Solicita que sejam regularizados os bairros Santa 
Cristina, Sítio dos Vianas e João Ramalho. Em seguida fala que os moradores da Rua 
Romano Tognato pagam impostos e não têm instalação de rede esgoto e solicita ao 
Semasa que atenda essa demanda o mais rápido possível, pois a falta de infraestrutura no 
local vem causando grandes transtornos para aquela população. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Primeiramente parabeniza o Prefeito 
Carlos Grana e o Departamento de Trânsito pela intervenção nas ruas do Bairro Jardim, 
pois melhorou muito o trânsito da região. Em seguida solicita que seja estudada 
possibilidade de intervir no trânsito do 2º Subdistrito, principalmente no Bairro Camilópolis. 
Finaliza pedindo ao Secretário de Saúde, Dr. Homero, para intensificar o trabalho das 
equipes de combate ao mosquito da dengue em virtude do aumento dos casos da doença 
no município. JUSTIFICADA ausência do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) por 
motivos particulares. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Considera que está sendo feito um bom e importante trabalho no Bairro 
Campestre, com a manutenção nas praças e sinalizações e entende que seria importante 
ouvir o povo da região para saber dos anseios daquela comunidade. Ressalta que na 
região em que está havendo o programa Prefeitura no seu Bairro está sendo feito um bom 
trabalho de sinalização e praças, o que tem deixado contente a população. Registra que 
tem recebido muitas reclamações das mães, porque até agora, mês de maio, os uniformes 
escolares não foram entregues às crianças das unidades de ensino da cidade, assim como 
I Ciclo não recebeu material até agora. Comenta curso de computação que foi retirado das 
Emeis e até hoje não retornou, bem como inglês. Coloca dificuldade nas creches quanto à 
limpeza, em virtude de o número de funcionário ser insuficiente, assim como faltam 
professores e outros profissionais, mas será sanado com os concursos que estão sendo 
realizados. Fala da precariedade no atendimento no Centro Hospitalar, em virtude da falta 
de medicamentos, material de limpeza e equipamentos também nas unidades de saúde 
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em geral. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala que 
embora muita coisa tenha sido feita na área da saúde, ainda existe grande dificuldade, pois 
as demandas aumentam a cada dia, não apenas dos munícipes de Santo André, como das 
cidades no entorno que utilizam o sistema de saúde de Santo André. Registra o avanço 
conseguido com a reforma da Unidade de Saúde da Vila Luzita, mas salienta que outras 
unidades não estão assim tão bem, muitas vezes pela falta de compromisso dos 
profissionais que não dão atendimento humano aos pacientes. Entende que o tratamento 
humanizado e com qualidade já começa na recepção. Sobre a questão do trânsito, 
entende que modificações estão sendo feitas em alguns bairros e espera que isso seja 
feito com mais frequência e mais agilidade, pois a cidade necessita de lombofaixas e 
redutores de velocidade, em especial em frente das escolas, pois os veículos transitam em 
alta velocidade colocando em perigo a vida das pessoas. Elogia o excelente trabalho 
realizado no programa Prefeitura no Bairro e espera que atinja a cidade toda. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Fala sobre o problema de trânsito 
que aumenta a cada dia com o crescimento da cidade e do número de veículos. Elogia o 
trabalho realizado pelo Secretário Paulinho Serra na cidade, bem como sua preocupação 
em realizar obras com urgência a fim de melhorar a cidade. Sobre a questão de água, 
lembra que todos desperdiçavam água, no passado, e que a crise atual de falta de água 
fez com que todos se educassem e conscientizassem quanto à necessidade de redução 
do consumo. Menciona que na Bahia não há problema com a falta de água, pois lá tem 
ocorrido chuva, já São Paulo sofre com a falta de chuva e a baixa umidade do ar. Fala 
sobre a transposição do Rio São Francisco que se transformou numa obra faraônica e que 
se tornou desnecessária, em virtude da ocorrência das chuvas. Às 17h53min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º 
- PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 
005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a reserva de vagas 
de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e hipermercados para 
gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de Santo André, e dá 
outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 78/13, protocolo 
007639, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição de 
cobrança pelo uso de estacionamento de veículos em estabelecimentos hospitalares. 
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Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano. PROCESSO N. 2.543/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 151/13, protocolo 012279, de 
autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a instituição no âmbito do 
município de Santo André do Dia de Enfrentamento à Fibromialgia, a ser realizada, 
anualmente, no dia 12 de maio. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o 
Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 3.375/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
161/13, protocolo 013422, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando a 
obrigatoriedade das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a 
instalação e manutenção dos pontos de ônibus na cidade. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
1.339/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 166/13, protocolo 013553, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, 
objetivando a obrigatoriedade de instalação de divisórias entre os caixas e o espaço 
reservado para clientes que aguardam atendimento nas agências bancárias do município 
de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 249/10 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 04/14, protocolo 001189, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei 
n. 9.122, de 31 de março de 2009, que instituiu o Programa de Parcerias Público-Privadas 
no Município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 17/14 
opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 003747. 
PROCESSO N. 879/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 24/14, protocolo 003199, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que altera a Lei n. 7.889, de 14 de setembro de 1999, que dispõe 
sobre a criação do Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico - CMDE. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. Apresentada Mensagem Aditiva, 
protocolo 004345. PROCESSO N. 3.272/97A - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 8º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 40/14, protocolo 002676, de 
autoria da Vereadora Prof.ª Bete Tonobohn Siraque, que institui a obrigatoriedade do uso 
de protetores de pescoço durante a realização do exame de mamografia em toda a rede 
pública e privada no Município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Saúde. PROCESSO N. 307/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
9º - Discussão e votação do PARECER FAVORÁVEL emitido pelo Tribunal de Contas do 
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Estado de São Paulo, relativo às contas do exercício de 2010, do Executivo Municipal, 
protocolo 004616. A Comissão de Finanças apresentou o Parecer n. 02/14 opinando pela 
sua rejeição. PROCESSO N.º 579/14 - quorum: 2/3 p/ rej. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) convida para a reunião mensal de 
Vereadores, na próxima segunda-feira, dia 19 de maio, às 14h30min, em que serão 
discutidos alguns projetos da Ordem do Dia, bem como o expediente da Câmara durante 
os jogos do Brasil. Informa ainda que estarão presentes alguns representantes do 
Sindserv. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) convida os 
membros da Comissão de Assuntos Relevantes do Parque Guaraciaba para reunião na 
próxima terça-feira, às 14h15min, na sala da Presidência. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) indica os nomes da Comissão de Assuntos Relevantes da 
Cidade Limpa: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) sugere que na reunião de segunda-feira sejam 
retomados os trabalhos de todas as Comissões de Assuntos Relevantes para que os 
Vereadores possam prestar contas do andamento. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) lembra de pedido de informações do Ministério Público sobre o 
andamento dos trabalhos de algumas Comissões de Assuntos Relevantes criadas na 
Casa, por exemplo, da discussão da falta de água. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. 
Quando da aprovação dos Protocolos 5518 e 5530, Votos de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às 
dezoito horas e quatro minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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